
令和５年 第１回羽咋市教育委員会／会議録（要約） 

 

１ 日 時  令和５年２月２０日（月） 

開  会  午前１０時００分 

閉  会  午前１１時４０分 

 

２ 場 所  羽咋市役所 議会第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教 育 長     八 島 和 彦 

教育長職務代理者     今 井 和 秀 

委      員     岡 田 規 子 

委      員     西 浦 雅 人 

  委      員     西   和 美 

 

４ 職務のため出席した者 

教育次長兼企画振興室長  金 山 幸 富 

学校教育課長       河 崎 洋 子 

学務担当室長       中 山 信 之 

文化財課長        牧 山 直 樹 

生涯学習課長補佐     西 口 紀 恵 

学校教育課課長補佐    北 山 晃 生 

 

５ 付 議 案 件 

（１）議案第１号 令和５年度羽咋市一般会計予算（教育費）について 

（２）議案第２号 令和４年度羽咋市一般会計補正予算（教育費）について 

 

６ 協議、報告事項 

（１）市内小中学校卒業式について 

（２）令和５年第２回羽咋市議会定例会日程について 

 

 

 

 

 

 



７ 会議の概要  別紙のとおり。 

 

８ 会議の結果  議案第１号及び第２号を原案のとおり承認した。 

 

 

令和５年２月２０日 

 

 

羽咋市教育委員会 

 



 

【会議の概要】 
 

八島教育長：開会のあいさつの後、日程に従い議案第１号「令和５年度羽咋市一般

会計予算（教育費）について」の説明を求める。 

金山次長 ：教育費の歳入歳出予算の総括について説明。 

河崎課長 ：学校教育課所管分の予算について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

今井委員 ：ＩＣＴ支援員配置事業の勤務形態はどのようになっているのか。 

河崎課長 ：ＩＣＴ支援員は３人で、半日ずつローテーションで全校をまわり、シ

ステム導入に伴う支援をはじめ、児童、教職員の端末関連の操作補助

などのサポートを行っている。 

西委員  ：関連で、トラブルの対処など迅速に行うためにも、ＩＣＴ支援員は担

当学校を決めたほうが良いと思うがどうしているのか。 

中山室長 ：担当学校は決められており、何かあれば迅速に処置している。 

今井委員 ：小学校施設整備事業について、邑知小学校の校舎棟ＬＥＤ化予定です

が、今後ほかの学校のＬＥＤ化についてどのように考えているのか。 

河崎課長 ：現在小中学校体育館はＬＥＤ化がなされていますが、校舎棟は一部の

みＬＥＤ化のため、今後は老朽化など踏まえながら、更新を行ってい

きたい。 

西委員  ：中学校図書館充実事業について、電子図書を導入しているが、今後は

紙の図書から電子図書に移行していくのか。 

河崎課長 ：予算上、現在は電子図書と紙図書が半々の状況である。今後、生徒の

利用率の推移を見ながら対応していきたい。 

岡田委員 ：余喜小学校の図書や備品の活用方法について、今後どのように考えて

いるのか。 

金山次長 ：図書については、必要なものを邑知小学校に持っていき、残ったもの

は、このまま余喜小学校が余喜地区の拠点施設となりますので、地域

の図書室として活用予定です。 

      また、備品につきましては３月下旬に、必要なものを余喜小から邑知

小へ業者委託で移送予定です。残ったものは、他の小学校や余喜地区

の拠点施設として活用予定です。 

西浦委員 ：学校給食施設管理運営事業の委託料と、学校給食管理事業の需用費は

それぞれどういった予算なのか。 

河崎課長 ：委託料については、調理・配送を業者に委託している予算が大半であ

り、需用費については、学校給食の食材費となります。 



八島教育長：その他特に質問がなく、生涯学習課所管分について説明を求める。 

西口補佐 ：生涯学習課所管分の予算について説明。 

金山次長 ：余喜地域振興拠点整備事業の予算について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

今井委員 ：1 つ目として、余喜地域振興拠点整備事業について、余喜公民館は余

喜小学校への移転が正式決定か。また、運動場の雑草管理はそうして

いくのか。 

      ２つ目として、市民憲章推進実践事業について、５０周年記念事業を

開催するそうだが、どのような記念事業を行うのか。 

      ３つ目として、いしかわ百万石文化祭開催事業に１千万円の予算がつ

いているが、具体的な内訳を教えていただきたい。 

金山次長 ：余喜地域振興拠点整備事業の質問ですが、余喜小跡地利用として、余

喜公民館を移転が望ましいとの住民意見もふまえ、年度途中に移転予

定としている。また、運動場の管理については、本予算の委託料の中

で管理を行っていきます。 

西口補佐 ：市民憲章推進実践事業の質問ですが、この事業の記念講演や子どもた

ちを対象に市民憲章の行事を開催できないか検討している。 

      いしかわ百万石文化祭開催事業については、羽咋市の実行委員会に負 

      担金として支出し、そこから、本市が行う企画の４つの事業に充当す 

るものです。事業内容として、千里浜砂像制作、万葉集歌碑のライト 

アップ、折口信夫の公開講座、ＵＦＯ・宇宙の講演会、などの開催を 

予定している。 

岡田委員 ：男女共同参画社会推進事業について、予算措置が少ないように思う。 

他の自治体では、大々的に行っている所もあり、本市においても、も 

っと男女共同参画の周知・啓発を図れないものか検討してもらいたい。 

西口補佐 ：講演会の開催などは継続性が図れないので、もっと周知・啓発できる

工夫を検討した上で、今後開催していきたい。 

八島教育長：その他特に質問がなく、文化財課所管分について説明を求める。 

牧山課長 ：文化財課所管分の予算について説明。 

今井委員 ：寺家遺跡保存整備事業の今後の計画はどうなっているのか。 

また、シャコデ廃寺の調査が終了したのであれば、調査報告書の作成

はしないのか。 

牧山課長 ：寺家遺跡保存整備事業については、公園整備における現地調査は終了

しており、次年度は、その取りまとめ作業を行う予定としている。 

シャコデ遺跡については、これまで１０年間発掘調査を行ってきた取

りまとめを今年度行い、次年度以降に調査報告書の刊行予定です。 



西浦委員 ：小学校と連携して子どもの遺跡発掘ができないのか。 

牧山課長 ：体験発掘調査を夏休みなど時期や規模などが合えば今後検討していき

ます。 

岡田委員 ：文化財調査事業の市史編さん資料整理について、現在どのような作業

等を行っているのか。 

牧山課長 ：公文書の廃棄されるものを確認・精査を行い、歴史的、文化的価値が

あるものについて、今後の市史作成の資料として保管している。 

八島教育長：その他特に質問がなく、議案第１号を承認する。 

議案第２号「令和４年度羽咋市一般会計補正予算（教育費）について」

の説明を求める。 

金山次長 ：歳入歳出予算の総括について説明。 

河崎課長 ：学校教育課所管分の予算について、小・中学校施設維持管理として、

燃料価格の高騰に伴う電気代等の増額補正や、小・中学校での感染症

対策に伴う、消耗品や備品の購入伴う増額補正、学校給食の委託会社

への燃料価格の高騰に伴う電気代等の補てんに伴う増額補正等につい

て説明。 

西口補佐 ：生涯学習課所管分の予算について、コスモアイル羽咋及びユーフォリ

ア千里浜の燃料価格の高騰に伴う、指定管理料の増額補正等について

説明。 

八島教育長：特に質問がなく、議案第２号を承認する。 

      協議、報告事項(1)の説明を求める。 

中山室長 ：(1) 市内小中学校卒業式について説明。 

八島教育長：特に質問がなく、協議、報告事項(2)の説明を求める。 

北山補佐 ：(2)令和５年第２回羽咋市議会定例会日程について説明。 

八島教育長：特に質問がなく、協議、報告事項を終了する。 

教育長報告をする。 

①制服におけるジェンダーレス対応について 

②児童・生徒の名札の着用について 

③卒業式におけるマスクの着用について 

④市学力調査の結果等について 

      ４点を報告する。 

 

その他、特になく、八島教育長が閉会のあいさつをし、会議を終了する。 

 

 

                 午前１１時４０分閉会 



令和５年 第２回羽咋市教育委員会／会議録（要約） 

 

１ 日 時  令和５年３月１３日（月） 

開  会  午前１１時００分 

閉  会  午前１１時２０分 

 

２ 場 所  羽咋市役所 ４０１会議室 

 

３ 出 席 者  教 育 長     八 島 和 彦 

教育長職務代理者     今 井 和 秀 

委      員     岡 田 規 子 

委      員     西 浦 雅 人 

委      員     西   和 美 

 

４ 職務のため出席した者 

教育次長兼企画振興室長  金 山 幸 富 

学校教育課長       河 崎 洋 子 

学務担当室長       中 山 信 之 

学校教育課課長補佐    北 山 晃 生 

 

５ 付 議 案 件 

（１）議案第３号 令和５年度羽咋市学校教職員（管理職等）の人事について 

 

６ 会議の概要  別紙のとおり。 

 

７ 会議の結果  議案第３号を原案のとおり承認した。 

 

 

令和５年３月１３日 

 

 

羽咋市教育委員会 

 



【会議の概要】 
 

八島教育長：開会のあいさつの後、日程に従い、議案第３号「令和５年度羽咋市学

校教職員（管理職等）の人事について」の説明を求める。 

 

      （金山次長、河崎課長及び北山補佐 退室） 

 

中山室長 ：令和５年度羽咋市学校教職員（管理職等）の人事について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

議案第３号を承認する。 

 

      （金山次長、河崎課長及び北山補佐 入室） 

 

八島教育長：教育長報告をする。 

      シアトル海外派遣交流事業の代替案として、英語実務国内研修事業と

して「JAL イングリッシュキャンプ」を実施します。人数は予算とし

て２０人計上していたが、応募者が多数いたため、中学３年生を優先

にし、中学３年生全員の２２人を対象に参加とします。 

      また、小学生の英検について、「あすなろ賞」を設け、英検３,４級取 

得者に対して各学校で受賞式を行い、今後、さらに英語教育の向上に 

つなげます。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

八島教育長：その他特に質問がなく、教育長報告を終了する。 

その他について説明を求める。 

北山補佐 ：第３回及び第４回教育委員会に日程等について説明。 

 

 

その他、特になく、八島教育長が閉会のあいさつをし、会議を終了する。 

 

 

                 午前１１時２０分閉会 

 

 



令和５年 第３回羽咋市教育委員会／会議録（要約） 

 

１ 日 時  令和５年３月２２日（水） 

開  会  午前 ９時５７分 

閉  会  午前１０時３２分 

 

２ 場 所  羽咋市役所 議会第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教 育 長     八 島 和 彦 

教育長職務代理者     今 井 和 秀 

委      員     岡 田 規 子 

  委      員     西 浦 雅 人 

  委      員     西   和 美 

 

４ 職務のため出席した者 

教育次長兼企画振興室長  金 山 幸 富 

学校教育課長       河 崎 洋 子 

学務担当室長       中 山 信 之 

学校教育課課長補佐    北 山 晃 生 

 

 

５ 付 議 案 件 

（１）議案第４号 令和５年度羽咋市学校教職員（一般教職員）の人事について 

 

６ 教育長報告 

（１）余喜小学校閉校式について 

（２）ＩＣＴ活用の指導指針について 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

７ 会議の概要  別紙のとおり。 

 

８ 会議の結果  議案第４号を原案のとおり承認した。 

 

 

令和５年３月２２日 

 

 

羽咋市教育委員会 

 



 

【会議の概要】 
 

八島教育長：開会のあいさつをし、議案第４号「令和５年度羽咋市学校教職員（一

般教職員）の人事について」の説明を求める。 

 

      （金山次長、河崎課長、北山補佐 退室） 

 

中山室長 ：令和５年度羽咋市学校教職員（一般教職員）の人事について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

      議案第４号を承認する。 

 

      （金山次長、河崎課長、北山補佐 入室） 

 

八島教育長：教育長報告（２点）をする。 

「余喜小学校閉校式について」 

 ３月２６日に余喜小学校閉校式の臨席依頼を報告。 

      「ＩＣＴ活用の指導指針について」 

       若手教職員によりＩＣＴ活用の指導指針が策定されたことを報告。 

 

八島教育長：その他について説明を求める。 

中山室長 ：令和４年度小中学校入学式の日程等について説明。 

      令和４年度英検の取得率等について説明。 

      ＩＣＴ活用の指導指針について説明。 

北山補佐 ：第４回教育委員会に日程等について説明。 

 

その他、特になく、八島教育長が閉会のあいさつをし、会議を終了する。 

 

                午前１０時３２分閉会 



令和５年 第４回羽咋市教育委員会／会議録（要約） 

 

１ 日 時  令和５年３月２４日（金） 

開  会  午前 ９時５５分 

閉  会  午前１０時３４分 

 

２ 場 所  羽咋市役所 議会第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教 育 長     八 島 和 彦 

教育長職務代理者     今 井 和 秀 

委      員     岡 田 規 子 

委      員     西 浦 雅 人 

委      員     西   和 美 

 

４ 職務のため出席した者 

教育次長兼企画振興室長  金 山 幸 富 

学校教育課長       河 崎 洋 子 

学務担当課長       中 山 信 之 

生涯学習課長       中 村 茂 樹 

文化財課長        牧 山 直 樹 

学校教育課課長補佐    北 山 晃 生 

 

５ 付 議 案 件 

（１）議案第 ５号 令和５年度羽咋市教育委員会事務局管理職等の人事について 

（２）議案第 ６号 令和５年度羽咋市教育方針及び主要事業について 

（３）議案第 ７号 羽咋市立学校の教育職員の業務量の適切な管理等に関する規

則の制定について 

（４）議案第 ８号 公民館長の任命について 

 

６ 教育長報告  

（１）公立高校一般入試結果等について 

 

 

 

 



 

７ 会議の概要  別紙のとおり。 

 

９ 会議の結果  議案第５号から第８号を原案のとおり承認した。 

 

 

令和５年３月２４日 

 

 

羽咋市教育委員会 

 



 

【会議の概要】 
 

八島教育長：開会のあいさつの後、日程に従い、議案第５号「令和５年度羽咋市教

育委員会事務局管理職等の人事について」の説明を求める。 

 

      （金山次長を除く事務局職員 退出） 

 

金山次長 ：令和５年度羽咋市教育委員会事務局管理職等の人事について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

      議案第５号を承認する。 

 

      （金山次長を除く事務局職員 入室） 

 

八島教育長：議案第６号「令和５年度羽咋市教育方針及び主要事業について」の説

明を求める。 

金山次長 ：令和５年度羽咋市教育方針及び主要事業について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

岡田委員 ：余喜公民館の余喜小への移転についてだが、現在の余喜公民館は今後

どうするのか。 

金山次長 ：余喜公民館や周辺施設について民間で活用方法がないか意見聴取や調

査を行い、活用策がなければ取り壊しの検討になる。 

今井委員 ：文化財課の羽咋古墳群川原町線地区発掘調査の実施とは具体的にどの

ようなこと行うのか。 

牧山課長 ：令和４年度は八幡神社の移動に伴う発掘調査を行った。５年度はこの

八幡神社跡の長者川沿いの川原町線整備に伴う発掘調査を行う予定で

ある。 

西浦委員 ：羽咋祭りの川渡し神事頃までの時間的な影響はないのか。 

牧山課長 ：遅くとも発掘調査は７月中に終える予定であり、影響がないものと考

えている。 

今井委員 ：部活動の地域移行について、本市の進捗状況はどうなっているのか。 

中山室長 ：国の方で部活動地域移行の目標時期を取り消したため、現状維持を図

りながら、今後も状況を注視しながら対応していきたい。 

八島教育長：その他特に質問がなく、議案第６号を承認する。 

      次に、議案第７号「羽咋市立学校の教育職員の業務量の適切な管理等

に関する規則の制定について」の説明を求める。 



河崎課長 ：議案第７号について、教育職員の業務量の適切な管理等に関し必要事 

      項を定めたことを説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

今井委員 ：これまでは業務量等に関して、規則での定めがなかったのか。 

中山室長 ：規則での明記はなかったが、目安である業務量等については以前から

あったが、今回、規則による明確化がなされた。 

今井委員 ：これは全国的なものか。 

河崎課長 ：文科省の指針どおりに従ったものです。 

西浦委員 ：時間外業務量の上限が定められているが、これを超えた場合の対応は

どうするのか。 

中山室長 ：個別対応を重ねながら、是正を図っていきます。 

八島教育長：その他特に質問がなく、議案第７号を承認する。 

次に、議案第８号「公民館長の任命について」の説明を求める。 

中村課長 ：公民館長の任命について説明。 

八島教育長：特に質問がなく、議案第８号を承認する。 

八島教育長：教育長報告をする。 

「公立高校一般入試結果等について」 

 公立高校の入試の結果を報告する。 

八島教育長：その他について説明を求める。 

中山室長 ：令和５年度羽咋市教職員辞令交付式の日程等について説明。 

 

その他、特になく、八島教育長が閉会のあいさつをし、会議を終了する。 

 

 

                 午前１０時３４分閉会 

 

 



令和５年 第５回羽咋市教育委員会／会議録（要約） 

 

１ 日 時  令和５年５月２２日（月） 

開  会  午前１０時００分 

閉  会  午前１１時２０分 

 

２ 場 所  羽咋市役所 議会第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教 育 長     八 島 和 彦 

委      員     今 井 和 秀 

委      員     岡 田 規 子 

委      員     西   和 美 

 

４ 欠 席 者  委      員     西 浦 雅 人 

 

５ 職務のため出席した者 

教育次長兼学校教育課長  中 島 一 明 

企画振興室長       関 軒 友 則 

生涯学習課長       中 村 茂 樹 

文化財課長        牧 山 直 樹 

学校教育課課長補佐    北   綾 子 

 

６ 付 議 案 件 

（１）議案第 ９号 令和５年度羽咋市一般会計補正予算（教育費）について 

（２）議案第１０号 羽咋市立公民館の設置等に関する条例の一部を改正する条例 

について 

（３）議案第１１号 ユーフォリア千里浜設置条例の一部改正について 

（４）議案第１２号 羽咋市適応指導教室設置規則の制定について 

（５）報告第 １号 令和４年度「業務委託契約の締結について」の一部変更の報

告について 

（６）報告第 ２号 令和５年度専決処分の報告（学校評議員の委嘱について） 

（７）報告第 ３号 令和５年度専決処分の報告（学校給食共同調理場運営委員会

委員の委嘱について） 

（８）報告第 ４号 令和５年度専決処分の報告（羽咋市立公民館運営審議会委員

及び分館運営委員会委員の委嘱について） 

 



７ 協議、報告事項 

（１）令和４年度羽咋市一般会計専決補正（３月専決分）（教育費）について 

（２）令和５年第３回羽咋市議会定例会日程について 

 

８ 教育長報告 

（１）羽咋中学校チャーター便による修学旅行について 

（２）適応指導教室について 

（３）「妙成寺を国宝に」シンポジウムについて 

 

９ 会議の概要  別紙のとおり。 

 

１０ 会議の結果  議案第９号から議案第１２号並びに報告第１号から報告第４

号を原案のとおり承認した。 

 

 

令和５年５月２２日 

 

 

羽咋市教育委員会 

 



【会議の概要】 
 

八島教育長：開会のあいさつをし、日程に従い議案第９号「令和５年度羽咋市一般

会計補正予算（教育費）について」の説明を求める。 

中島次長 ：歳入歳出の総括について説明。 

中島次長 ：学校教育課所管分の補正として、市内の全小学校にＡＩドリルを導入 

する増額補正について説明。 

中村課長 ：生涯学習課所管分の補正として、宝くじのコミュニティセンター助成 

事業の一般分が旭町会に採択されたことによるもの。またユーフォリ 

ア千里浜管理運営事業については、男女大浴場熱交換機の改修にかか 

る増額補正について説明。 

牧山課長 ：文化財課所管分の補正として、緊急応急的な国の事業である妙成寺五

重塔の改修にかかる増額補正について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

今井委員 ：妙成寺の修理の国等の負担割合はどれくらいか。 

牧山課長 ：国が７５％、残る２５％の半分を所有者、残りの半分を県と市が負担。 

今井委員 ：ユーフォリアの修理について定期的に行わなければいけないと思うが、

計画的に当初予算に予算措置をしているのか。 

中村課長 ：今回の修理については緊急を要するものとして補正している。その他

の計画的なものについては予算措置をしている。 

西委員  ：ユーフォリアの利用状況について、現在どのような状況か。市外から

も利用されているのか。 

中村課長 ：ユーフォリアの利用状況については、コロナが少しおさまってからも

横ばいであるが、プール、浴場とも市外からの利用客は結構いる。 

八島教育長：質疑・意見を求め、特に質問がなく、議案第９号を承認する。 

：議案第１０号「羽咋市立公民館の設置等に関する条例の一部を改正す

る条例について」及び議案第１１号「ユーフォリア千里浜設置条例の

一部改正について」の説明を求める。 

中村課長 ：議案第１０号「羽咋市立公民館の設置等に関する条例の一部を改正す

る条例」及び議案第１１号「ユーフォリア千里浜設置条例の一部改正」

について説明 

八島教育長：質疑・意見を求め、特に質問がなく、議案第１０号及び議案第１１号 

を承認する。 

：議案第１２号「羽咋市適応指導教室設置規則の制定について」の説明

を求める。 

関軒室長 ：議案第１２号「羽咋市適応指導教室設置規則の制定」について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 



今井委員 ：新しい規則については、会議後、事務局と確認したいと思います。 

西委員  ：指導員の確保や利用人数などはどのように考えているのか。 

関軒室長 ：小学校対象を１名と中学校対象を１名と考えている。 

西委員  ：利用者が増えてきたら対応していくのか。 

関軒室長 ：これから対応を考えていきたい。 

今井委員 ：６月からだが、利用者は確定しているのか。 

関軒室長 ：これから募集をかけていきたい。 

八島教育長：質疑・意見を求め、特に質問がなく、議案第１２号を承認する。 

：報告第１号「令和４年度業務委託契約の締結についての一部変更の報

告について」の説明を求める。 

中島次長 ：報告第１号「令和４年度業務委託契約の締結についての一部変更の報

告について」を報告。 

八島教育長：他に質疑・意見を求め、特に質問がなく、報告第１号を承認する。 

：報告第２号「令和５年度専決処分の報告（学校評議員の委嘱について）」 

及び報告第３号「令和５年度専決処分の報告（学校給食共同調理場運 

営委員会委員の委嘱について）」の説明を求める。 

北補佐  ：報告第２号「令和５年度専決処分の報告（学校評議員の委嘱について）」 

及び報告第３号「令和５年度専決処分の報告（学校給食共同調理場運 

営委員会委員の委嘱について）」を報告。 

八島教育長：質疑、意見を求め、特に質問がなく、報告第２号及び報告第３号を承 

認する。 

次に、報告第４号「令和５年度専決処分の報告（羽咋市立公民館運営 

審議会委員及び分館運営委員会委員の委嘱について）」の説明を求める。 

中村課長 ：報告第４号「令和５年度専決処分の報告（羽咋市立公民館運営審議会 

委員及び分館運営委員会委員の委嘱について）」を報告。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

今井委員 ：報告第４号「令和５年度専決処分の報告（羽咋市立公民館運営審議会 

委員及び分館運営委員会委員の委嘱について）」に「新任」なのか「再 

任」なのか分かるよう表記してほしいのですが。 

中村課長 ：今回は任期途中の交代分ですので、全員が新任です。 

八島教育長：質疑、意見を求め、特に質問がなく、報告第４号を承認する。 

      次に、協議、報告事項として（１）令和４年度羽咋市一般会計専決補 

正（３月専決分）（教育費）についての説明を求める。 

中島次長 ：（１）令和４年度羽咋市一般会計専決補正（３月専決分）（教育費）に 

ついての歳入歳出の総括について説明。 

 ：学校教育課所管分について、事業費の確定による不用額の減額及びふ 

るさと納税の確定による教育振興基金積立金の増額の説明。 



中村課長 ：生涯学習課所管分について、事業費の確定による不用額の減額及び各      

      団体からの市民憲章推進基金積立金の増額の説明。 

牧山課長 ：文化財課所管分について、事業費の確定による不用額の減額の説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

今井委員 ：スクールバスや寺家遺跡等の委託料の減額については、見積を取って

いると思うが、当初予算を単に多めにみていたからなのか。 

牧山課長 ：見積より少し事業費が安かったことなどによるものです。 

中島次長 ：当初予算に事業費を少し多めに見込んでいたものです。 

八島教育長：質疑、意見を求め、特に質問がなく、次に、協議、報告事項として 

     （２）令和５年第３回羽咋市議会定例会日程についての説明を求める。 

北補佐  ：（２）令和５年第３回羽咋市議会定例会日程についての説明。 

八島教育長：質疑、意見を求め、特に質問がなく、協議、報告事項を終了する。 

     ：教育長報告をする。 

     （１）羽咋中学校チャーター便による修学旅行について 

     （２）羽咋市適応指導教室について 

     （３）「妙成寺を国宝に」シンポジウムについて 

             

八島教育長：その他について説明を求める。 

関軒室長 ：教育活性化プラン事業の日程について説明。 

中村課長 ：市民スポーツ大会の日程について説明。 

 

その他、特に質問がなく、八島教育長が閉会のあいさつをし、会議を終了する。 

 

                午前１１時２０分閉会 

 



令和５年 第６回羽咋市教育委員会／会議録（要約） 

 

１ 日 時  令和５年８月２１日（月） 

開  会  午前１０時００分 

閉  会  午前１０時３８分 

 

２ 場 所  羽咋市役所 議会第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教 育 長     八 島 和 彦 

委      員     今 井 和 秀 

委      員     岡 田 規 子 

委      員     西   和 美 

 

４ 欠 席 者  委      員     西 浦 雅 人 

 

５ 職務のため出席した者 

教育次長兼学校教育課長  中 島 一 明 

企画振興室長       関 軒 友 則 

生涯学習課長       中 村 茂 樹 

文化財課長        牧 山 直 樹 

学校教育課課長補佐    北   綾 子 

 

６ 付 議 案 件 

（１）議案第１３号 令和５年度羽咋市一般会計補正予算（教育費）について 

 

７ 協議、報告事項 

（１）活性化プラン説明会を終えて 

（２）国・県学力調査の結果について 

（３）令和５年第４回羽咋市議会定例会日程について 

 

 

 

 

 

 



８ 会議の概要  別紙のとおり。 

 

９ 会議の結果  議案第１３号を原案のとおり承認した。 

 

 

令和５年８月２１日 

 

 

羽咋市教育委員会 

 



【会議の概要】 
 

八島教育長：開会のあいさつをし、日程に従い議案第１３号「令和５年度羽咋市一

般会計補正予算（教育費）について」の説明を求める。 

中島次長 ：歳入歳出の総括について説明。 

 ：歳出の学校教育課所管分として、小学校通学路見守りボランティア活

動費や、学校工事請負費の増額補正、北信越大会や全国大会出場に伴

う中学校部活動支援事業の補助金の増額について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

今井委員 ：小学校通学路見守りボランティア活動費は全小学校の分ですか。 

中島次長 ：全小学校の分です。 

岡田委員 ：見守りボランティア活動の保険は入っていなかったんですか。 

中島次長 ：他団体や個人で加入している方もおいでますが、今回、県の補助事業

で見守りボランティア活動の登録をされている方全員に加入していた

だくために予算措置をしました。 

西委員  ：工事費の増額がありますが、別件で各小学校の特別教室の空調整備は

どうですか。 

中島次長 ：今年度は邑知小の整備を進めています。 

八島教育長：その他特に質問がなく、議案第１３号を承認する。 

      協議、報告事項（１）(２)の説明を求める。 

関軒室長 ：(１)「活性化プラン説明会を終えて」 

 ：(２)「国・県学力調査の結果について」説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

今井委員 ：この成績を維持するのは大変ですね。 

      ここ数年中学生の成績がとてもいいので、先生方の的確な進路指導が

必要になってきますね。 

八島教育長：その他特に質問がなく、協議、報告事項（３）の説明を求める。 

北補佐  ：(３)「令和５年第４回羽咋市議会定例会日程について」説明。 

八島教育長：特に質問がなく、協議、報告事項を終了する。 

教育長報告をする。 

：(１)英検取得状況について 

 ：(２)適応指導教室について 

八島教育長：中学生の英検取得成績がとても良い。これまでの英語教育の成果が出 

てきている。 

適応指導教室は夏休み中も希望に応じて開いている。 

八島教育長：その他では、教職員は夏休みの研修で生成 AIの研修や非認知能力に 



ついての研修を受けており、今後活用してもらう予定。 

八島教育長：特に質問がなく、教育長報告を終了する。 

八島教育長：その他について報告を求める。 

中村生涯学習課長 ：第７５回の石川県民スポーツ大会夏季大会の結果報告。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

その他、特になく、八島教育長が閉会のあいさつをし、会議を終了する。 

 

 

                 午前１０時３８分閉会 

 



令和５年 第７回羽咋市教育委員会／会議録（要約） 

 

１ 日 時  令和５年８月２１日（月） 

開  会  午前１１時００分 

閉  会  午前１１時４５分 

 

２ 場 所  羽咋市役所 議会第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教 育 長     八 島 和 彦 

委      員     今 井 和 秀 

委      員     岡 田 規 子 

委      員     西   和 美 

 

４ 欠 席 者  委      員     西 浦 雅 人 

 

 

５ 職務のため出席した者 

教育次長兼学校教育課長  中 島 一 明 

企画振興室長       関 軒 友 則 

学校教育課課長補佐    北   綾 子 

 

 

６ 付 議 案 件 

（１）議案第１４号 小学校教科用図書採択について 

 

 

７ 傍 聴 人 数 ４人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



８ 会議の概要  別紙のとおり。 

 

９ 会議の結果  議案第１４号の教科用図書を協議により採択した。 

 

 

令和５年８月２１日 

 

 

羽咋市教育委員会 

 



【会議の概要】 
 

八島教育長：開会のあいさつの後、本会議の傍聴希望者が４名いることを説明し、

協議の結果、傍聴を認めることとした。 

 

【傍聴人（４人）入室】 

 

八島教育長：傍聴人に「羽咋市教育委員会傍聴人規則」の遵守を依頼。 

八島教育長：議案第14号「小学校教科用図書採択について」、各委員には６月から

８月にかけて、令和６年度から使用する小学校教科用図書の見本を見

てもらったが、羽咋地区教科用図書採択協議会での意見や配布資料等

を参考にして、各教科の教科用図書を採択したい。 

関軒室長 ：小学校教科用図書採択までの流れ等について説明。 

八島教育長：小学校教科用図書採択の流れについて、質疑、意見を求める。 

八島教育長：特に質問がなく、提案どおり採択する。 

      令和６年度使用の小学校教科用図書について説明を求める。 

関軒室長 ：令和６年度使用の小学校教科用図書の概要、羽咋地区教科用図書採択

協議会での資料、選定した会社等を報告。 

 

【協議・採択】 

※教科ごとに、各委員が意見を述べ、協議の結果、次のとおり教科用図書を採択

した。 

国語      光村図書出版㈱ 

           書写      光村図書出版㈱ 

社会      東京書籍㈱ 

地図      ㈱帝国書院 

算数      東京書籍㈱ 

理科      東京書籍㈱ 

生活      東京書籍㈱ 

音楽      ㈱教育芸術社 

図工      開隆堂出版㈱ 

家庭      東京書籍㈱ 

保健      東京書籍㈱ 

英語      東京書籍㈱ 

道徳      東京書籍㈱ 

 



八島教育長 ：各教科の採択した教科用図書を確認し、その他の事項は特になく、

閉会のあいさつをし、会議を終了する。 

 

 

                 午前１１時４５分閉会 

 

 

 

 



令和５年 第８回羽咋市教育委員会／会議録（要約） 

 

１ 日 時  令和５年１１月２０日（月） 

開  会  午前１０時００分 

閉  会  午前１０時５０分 

 

２ 場 所  羽咋市役所 議会第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教 育 長     八 島 和 彦 

教育長職務代理者     今 井 和 秀 

委      員     岡 田 規 子 

委      員     西 浦 雅 人 

委      員     西   和 美 

 

４ 職務のため出席した者 

教育次長兼学校教育課長  中 島 一 明 

企画振興室長       関 軒 友 則 

生涯学習課長       中 村 茂 樹 

文化財課長        牧 山 直 樹 

学校教育課課長補佐    北   綾 子 

 

５ 付 議 案 件 

（１）議案第１５号 令和５年度羽咋市一般会計補正予算（教育費）について 

（２）議案第１６号 ユーフォリア千里浜の指定管理者の指定について 

（３）議案第１７号 教育に関する事務の管理及び執行状況の点検及び評価報告書

（令和４年度事務事業分）について 

 

６ 協議、報告事項 

（１）令和５年第５回羽咋市議会定例会日程について 

（２）デジタル新聞等の活用の効果について 

（３）海外派遣交流事業について 

 

 

 

 



７ 会議の概要  別紙のとおり。 

 

８ 会議の結果  議案第１５号から議案第１７号を原案のとおり承認した。 

 

 

令和５年１１月２０日 

 

 

羽咋市教育委員会 

 



【会議の概要】 
 

八島教育長：開会のあいさつをし、日程に従い議案第１５号「令和５年度羽咋市一

般会計補正予算（教育費）について」の説明を求める。 

中島次長 ：歳入歳出の総括について説明。 

中島次長 ：歳出の学校教育課所管分として、配置替えや人事院勧告による職員人

件費の増額等をはじめ、中学校の一般修繕費及び光熱水費の支出の増

額。さらに物価高騰に伴う学校給食費の増額補正について説明。 

中村課長 ：歳出の生涯学習課所管分として、配置替えや人事院勧告による職員人

件費の増減額の補正及び全国大会出場などの各種スポーツ大会活動補

助金の増額補正について説明。 

牧山課長 ：歳出の文化財課所管分として、配置替えや人事院勧告による職員人件

費の増額補正について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

岡田委員 ：その他の学校施設修繕費について、各学校から要望はありますか。 

中島次長 ：新年度予算要求時期であり、校長会や各学校からの要望が提出されて

いる。内容を精査し、優先順位を考慮して予算要求していきたいと考

えています。 

今井委員 ：学校給食委託については、健全に行われているか。 

中島次長 ：委託業務については、委託事業者の経営状況や内容を確認しながら対

応しており、現状は健全に行われています。 

八島教育長：その他特に質問がなく、議案第１５号を承認する。 

     ：議案第１６号「ユーフォリア千里浜の指定管理者の指定について」 

説明を求める。 

中村課長 ：ユーフォリア千里浜の指定管理者の指定について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求め、特に質問がなく、議案第１６号を承認する。 

：議案第１７号「教育に関する事務の管理及び執行状況の点検及び評価 

報告書（令和４年度事務事業分）について」の説明を求める。 

中島次長 ：教育に関する事務の管理及び執行状況の点検及び評価報告書（令和４ 

年度事務事業分）について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求め、特に質問がなく、議案第１７号を承認する。 

      協議、報告事項（１）の説明を求める。 

北補佐  ：(１)「令和５年第５回羽咋市議会定例会日程について」説明。 

八島教育長：特に質問がなく、協議、報告事項を終了する。 

教育長報告をする。 

（１）「デジタル新聞等の活用の効果について」 



「新聞を読んで」感想文コンクールで、本市から最優秀賞をはじめ多

数の児童・生徒が受賞されたこと等、デジタル新聞等の活用の効果を

説明。 

（２）「海外派遣交流事業」について、代替えの予定等を説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

今井委員 ：電子図書の活用について、全体だけでなく冊数などの個人データも把

握できるのか。 

関軒室長 ：各学校で把握できます。 

八島教育長：その他特に質問がなく、教育長報告を終了する。 

      その他について報告を求める。 

中島次長 ：羽咋市議会による教育事業に関する視察について、１１月２２日(水)

及び１１月２４日(金)に実施。 

      総合教育会議については、１２月１５日(金)に実施。 

      東大セミナーを羽咋小で開催するので、教育委員のご臨席をお願いし

ます。       

中村課長 ：国民文化祭が１０月１４日から１１月２６日まで開催され、羽咋市も

４テーマで実施し、羽咋市の取り組みを周知することができた。 

      １１月２５日(土)公民館研究集会を邑知ふれあいセンターで実施しま

すので、教育委員のご臨席をお願いします。 

 

その他、特になく、八島教育長が閉会のあいさつをし、会議を終了する。 

 

 

                 午前１０時５０分閉会 

 

 

 

 


